



Nous écrivons ces lignes en ce troisième Dimanche de Carême, *«Dimanche de la Croix»*.

Cette fête, placée au milieu de la sainte Quarantaine, nous rappelle le Paradis perdu par la faute d'Adam et retrouvé par la Croix du Christ, nouvel Adam.

Avec la Liturgie, c'est sur le salut par la Croix que nous insistons, plutôt que de nous souvenir des souffrances endurées par le Christ sur la Croix.

En baisant la relique vivifiante, par laquelle nous est parvenu le salut, nous acceptons nos souffrances et difficultés actuelles, parce qu'elles sont porteuses de résurrection. Les deux sont inséparables. C'est dans ces sentiments d'abandon à la volonté de Dieu, que nous répéterons tant de fois durant la Grande Semaine: *«Seigneur, nous adorons tes souffrances; montre-nous ta sainte résurrection»*.

* * * * *

Nous espérons que ce numéro de notre revue parviendra à nos chers lecteurs aux environs de Pâques. Qu'elle porte à chacun de vous nos meilleurs vœux, de joyeuse et sainte Fête de Pâques. Puisse le Seigneur vous donner à tous la Joie de Sa Résurrection et le reste par surcroît.

Ce n°2/92 du Lien vous donnera entr'autres quelques nouvelles de la réunion qu'ont tenue au Caire les sept Patriarches catholiques d'Orient. Ce fut leur deuxième réunion commune, après celle du mois d'août dernier au Liban. La lettre commune finale du Symposium sera distribuée à Pâques et sera donc reproduite dans notre prochain numéro.

Un autre sujet important, dont jusqu'ici nous n'avons encore donné que de modestes nouvelles est le Synode spécial pour le Liban. La préparation en est avancée d'un pas important: il s'agit de la nomination du Comité Episcopal préparatoire, comprenant trois évêques maronites, deux évêques grecs-



De g. à dr., LL. BB. Bidawid, Sfeir, Hakim, Ghattas, Hayek, Kasparian et Sabbah.

catholiques, NN. SS. Habib Bacha de Beyrouth et Cyrille Bustros de Baalbeck, et un évêque de chacune des autres Eglises catholiques du Liban. Ce Comité préparera les lignes générales (*Lineamenta*), qui demanderont à tous encore plusieurs mois de travail. Après quoi il aura à publier l'«*Instrumentum laboris*», annonçant la phase finale. On peut espérer que la réunion finale des évêques aura lieu en été 1993, réunion qui serait présidée durant ses deux ou trois derniers jours par le Saint Père... au Liban même, s'il plaît à Dieu!

* * * * *

Entre-temps nous nous sommes réjouis du quatrième mandat du Président syrien Hafez el Assad, nous avons participé aux inquiétudes concernant la situation économique du Liban, nous avons suivi les pourparlers de paix au Moyen-Orient, pourparlers qui piétient... Car, rien de ce qui nous entoure ne nous est indifférent.

Nous confions le tout au Seigneur, Prince de la PAIX, de l'AMOUR et de la concorde.

Damas, 22 mars 1992,
Dimanche de la Croix.

+Maximos IV
Patriarche